

PRECIOS

La carne está 10% más cara que en el promedio de los últimos 15 años

PÁGINA 6



GANADERÍA

La sorprendente raza Speckle Park: calidad de carne y gran adaptabilidad

PÁGINA 5



Puntal

Campo & Agroindustria

Puntal
Villa María

TRANQUERA ABIERTA

SUPLEMENTO SEMANAL. DEL 12 AL 18 DE SEPTIEMBRE DE 2025

tranqueraabierta@puntal.com.ar

La Rural entregará a los gobernadores un documento para el desarrollo sostenible

PÁGINAS 2-3



Día de jura y cucardas para todas las razas bovinas

GLB

AXION energy Castrol

Te esperamos con la mejor energía.



91° EXPO RURAL

DEL 10 AL 14 DE SEPTIEMBRE

LA MUESTRA DEL CAMPO. LA MÁS GRANDE DEL INTERIOR

La Rural recibirá a gobernadores con un documento para el desarrollo

Hasta anoche había cuatro mandatarios que habían confirmado su presencia en la exposición del campo: Llaryora, Pullaro, Valdés y Sadir. Tendrán una reunión a solas

Gonzalo Dal Bianco. Tranquera Abierta

Al menos cuatro de los seis gobernadores que integran el frente electoral de Provincias Unidas estarán presentes hoy en el predio de la Sociedad Rural de Río Cuarto para participar de la 91ª Exposición de esa entidad. Se trata de Martín Llaryora, el santafesino Maximiliano Pullaro, el correntino Gustavo Valdés, y el jujeño Carlos Sadir. No estarán Ignacio Torres de Chubut, que esta semana firmó con el ministro de Economía Luis Caputo un acta acuerdo en el marco del régimen de extinción de obligaciones recíprocas; ni tampoco Claudio Vidal de Santa Cruz.

Se sumará a los cuatro gobernadores, el exmandatario provincial y actual candidato a diputado nacional por ese mismo frente, Juan Schiaretti.

La llegada de los dirigentes políticos está prevista para las 10 y la primera actividad será un desayuno con los representantes del sector agropecuario encabezados por la conducción de la Sociedad Rural de Río Cuarto. Estarán también en el encuentro representantes de Cartez, Coninagro Córdoba,

Sociedad Rural Argentina filial Córdoba y CRA. Particularmente llegará al encuentro también Nicolás Pino, titular de Sociedad Rural Argentina.

En esa reunión, según se supo, los dirigentes locales de la Sociedad Rural entregarán a los gobernadores un documento con una serie de puntos que consideran necesarios para el crecimiento sostenible del sector productivo. Entre los puntos que incluiría ese escrito aparecerían la eliminación de las retenciones, una reforma tributaria integral que incluya a la Nación, las provincias y los municipios; el desarrollo de infraestructura, especialmente caminos, rutas, puertos e hidrovía; entre otros aspectos.

Después del desayuno en la sala de reuniones de la Rural habrá una conferencia de prensa en el restaurante con los gobernadores. Se espera una importante presencia de medios de comunicación locales, provinciales y nacionales. Posteriormente, los mandatarios tendrán una reunión a solas que posiblemente incluya el almuerzo. “En algún momento habrá una pequeña recorrida porque seguramente van a querer ver algo de lo que es esta Rural y también sa-



En una jornada muy agradable y aprovechando un día sin clases, hubo buen movimiento de personas ayer en el predio.

carse una foto”, indicaron ayer fuentes vinculadas al desembarco político.

La presencia de los gobernadores tiene la finalidad de dar una serie de mensajes en el escenario político nacional desde uno de los principales puntos productivos de la Argentina como es la región de Río Cuarto. Hay una coincidencia de

que “ni Milei ni el kirchnerismo tiene una afinidad manifiesta con el campo”. De allí la intención de la reunión en un encuentro emblemático como el de la Rural para tratar de capitalizar un posicionamiento diferente al que expresan hoy los extremos del arco político. Se suma a ello el concepto de federalismo que también enar-

bolan desde Provincias Unidas, ya desde la denominación del frente electoral.

Lo cierto es que la actividad política además contemplará la presencia de dirigentes de La Libertad Avanza, que también decidieron recorrer la muestra en la jornada de hoy cerca del mediodía. Mañana, el acto central será a las 10.



Cerealista
MOLDES

Tel: 03582-481308 cmoldes@cerealistamoldes.com.ar - www.cerealistamoldes.com.ar



Oficina Central Cnel.Moldes

Av. Agustín Tosco y Primera Junta - Acopio y Administración
Ruta E-86 km 68 - Agroinsumos

Sucursal Villa Mercedes: Agrozal - Ruta 7 km 701

Sucursal Sampacho: San Martín 365



PUREZA

Cañuelas



BOX



Paseo



FLORENCIA

LA MUESTRA DEL CAMPO. LA MÁS GRANDE DEL INTERIOR

Día clave para los ganaderos: juras y cucardas en la pista

Ayer fue jornada de admisión y controles de los animales que fueron ingresando al predio. Hoy es la premiación

Redacción Tranquera Abierta

Los responsables del área de ganadería de la Sociedad Rural de Río Cuarto no ocultaban ayer su satisfacción por la cantidad y la calidad de los bovinos que ingresaron al predio desde toda la región y de las más variadas razas.

Por eso, hoy los jurados tendrán una tarea nuevamente difícil cuando desde las 9 comiencen la valoración de los distintos ejemplares en la pista central. A esa hora será el turno de los Hereford,

Limousin, Limangus y Shorthorn. A la misma hora, pero en la granja, habrá jura de grandes campeones; mientras que en el galpón de ovinos se premiará a los mejores ejemplares de esa especie y también de los caprinos.

Para las 11, en la pista auxiliar, será el turno de terneros y terneras Aberdeen Angus.

Para las 14 se prevé la jura de clasificación de los porcinos y media hora más tarde, en la pista central, la jura de clasificación de las categorías mayores de Aberdeen Angus.

Los grandes campeones que surjan hoy por parte de los jurados



Ayer fue el turno de la admisión, donde los veterinarios evaluaron a cada uno de los animales que llegaron al predio.

serán los que mañana a partir de las 10, en el acto formal de inauguración de la 91ª Exposición de la Sociedad Rural de Río Cuarto formen parte del desfile.

Para mañana está prevista la presencia del secretario de Agricultura y Ganadería de la Nación, Sergio

Iraeta, que esta semana confirmó su presencia en la exposición y marcará así el regreso de una autoridad del Gobierno federal después de muchos años en la celebración central.

También se prevé la presencia de intendentes de la región, legislado-

res provinciales y nacionales en las gradas y también de autoridades de las entidades del campo de orden provincial y nacional.

Como siempre, hay gran expectativa en los discursos y en particular en el mensaje del sector productivo.



El stand de La Barranca: ese paso tradicional y obligatorio en la Rural

Brindando servicios al agro durante todo el año, el Grupo La Barranca es un habitual participante de la exposición ruralista de Río Cuarto



El equipo de La Barranca nuevamente presente en la 91° Exposición de la Sociedad Rural de Río Cuarto.

Redacción Tranquera Abierta

El stand del Grupo La Barranca es un clásico del paisaje en la Exposición de la Sociedad Rural de Río Cuarto. Es el nexo entre el patio gastronómico y el de la maquinaria agrícola, un punto estratégico de la muestra. Por allí pasan miles de personas caminando durante los cinco días de la muestra. Y está preparado ya para lo que siempre son los días más fuertes: viernes, sábado y domingo, donde esperan a buena parte de sus clientes y también a quienes quieren aprovechar la calidad en el servicio al agro: quienes esperan ser bien atendidos durante la próxima campaña agrícola que está a

punto de comenzar.

El presidente del Grupo, Gerardo Mosso, no ocultaba su alegría por estar una vez más en el predio ruralista y la respuesta que desde un principio comenzaron a tener de parte de los productores. “Estamos muy contentos, muy orgullosos, un año más presentes acá en la Rural. Ya para nosotros es un clásico venir, y como decimos siempre, no es solamente estar, sino es venir a compartir, es un espacio para compartir, para vincularnos y escuchar. Y aquí esperamos a nuestros clientes a nuestros amigos para que puedan visitarnos”, indicó.

Respecto a la tarea diaria de servicios al agro que presta Grupo La Barranca, Mosso indicó que “nuestro diferencial es estar cerca, la

cercanía. Brindamos servicios pero siempre procuramos estar en el momento que el cliente lo necesita y trabajamos mucho cada día para que eso se logre. Y en el caso del stand que armamos este año también es un espacio para festejar con nuestros equipos, que son tan importantes a lo largo del año”, remarcó Mosso. Buena parte de ese equipo es parte del stand que a diario recibe a los clientes y amigos.

Respecto al movimiento en el predio ruralista y la actividad en el stand Mosso destacó que “estamos muy contentos porque vemos que la muestra está repleta y más linda que nunca. Es un gusto siempre participar, estar, y poder compartir con los clientes y amigos estos días en la exposición”.

REMATES POR INTERNET

Grandis

NEGOCIOS GANADEROS

TARJETAS RURALES

Caldén Agraria

Santander

Galicia

VENTAS DIRECTAS DE HACIENDA con destino:

- CONSUMO INTERNO
- EXPORTACIÓN
- INVERNADA Y CRÍA

358 4111520

www.grandisganadero.com.ar



GUÍA DE REMATES.
Septiembre 2025

Ferialvarez

Juan Manuel Fangio 4303. Tel: (0358) 4646080
www.ferialvarez.com.ar

12/09/2025 Roscan. Sociedad Rural de Río Cuarto.
13/09/2025 Remate de reproductores. Sociedad Rural de Río Cuarto.
14/09/2025 Remate de reproductores. Sociedad Rural de Río Cuarto.
16/09/2025 Remate Bellamar Estancias. Instalaciones Ferialvarez, Río Cuarto.
18/09/2025 Remate Estancia Los Choles. Huanguelen, Pcia. Bs. As.
23/09/2025 Hacienda Gorda, Instalaciones Ferialvarez, Río Cuarto.
30/09/2025 Hacienda Gorda, Instalaciones Ferialvarez, Río Cuarto.

Scaglia S. A.
CONSIGNATARIOS

Catamarca 1071, Villa María (Cba.) - Tel.: (0353) 4534640
Fax: (0353) 4534081 - E-mail: scaglia.sa@gmail.com

16/09/2025 Gordo e invernada en Villa María. 14hs.
18/09/2025 Gordo e invernada en Villa María. 14hs.
18/09/2025 Gordo e invernada en Concarán, San Luis. 14hs.

ALFREDO S. MONDINO
HACIENDAS • CEREALES

Vélez Sarsfield 466, Del Campillo (Cba.). Tel: (03583) 499144 / 499541
www.alfredosmondino.com / haciendas@alfredosmondino.com.ar

12/09/2025 Remate físico y TV. CreL. Pringles, Bs. As. 14:00hs.
17/09/2025 Remate físico y TV, Buena Esperanza. Elrural.com.
23/09/2025 Remate Televisado. Del Campillo, Córdoba. 14:00hs.
25/09/2025 Remate físico y TV, Buena Esperanza, SL. 14:00hs.
30/09/2025 Remate físico. Olavarría, Bs. As. Elrural.com.

BIC BRESSAN
& COMPAÑIA

Paseo de la Ribera, 4º piso. Tel: (0358) 4644676. Fax: (0358) 4645968
www.bressanycompania.com.ar - Face: bressanycompania - IG.: @bressanycia

12/09/2025 Inv y Cría Río Cuarto.
14/09/2025 Remate Equinos Sociedad Rural Río Cuarto.
17/09/2025 Remate Hac. Gral San Luis
24/09/2025 Abasto y Consumo. Río Cuarto.
26/09/2025 Reproductores Cabañas La Cassina.

Grandis
Negocios Ganaderos

Hipólito Yrigoyen 1923 - Río Cuarto (Cba.) - Tel: (0358) 4635754
Fax: (0358) 4634317 - E mail: maximiliano@grandisganadero.com.ar

18/09/2025 Remate Online 120º de Gordos, Invernada y Cría.
02/10/2025 Remate Online 121º de Gordos, Invernada y Cría.
16/10/2025 Remate Online 122º de Gordos, Invernada y Cría
06/11/2025 Remate Online 123º de Gordos, Invernada y Cría.
20/11/2025 Remate Online 124º de Gordos, Invernada y Cría.
04/12/2025 Remate Online 125º de Gordos, Invernada y Cría.
18/12/2025 Remate Online 126º de Gordos, Invernada y Cría.

GANADERÍA. NUEVA OPCIÓN

La sorprendente raza Speckle Park: calidad de carne y gran adaptabilidad

Mañana en la Rural habrá una presentación de la raza que se expande en el mundo, de la mano del especialista Carlos Ojea Rullán

Redacción Tranquera Abierta

La Speckle Park es una raza que nació en Canadá hace unos 45 años y fue capaz de expresar su mejor versión con temperaturas bajas extremas. Pero hoy, también se expande por las llanuras australianas y logra los mismos resultados con 40 grados o más. Allí radica una de las grandes virtudes que tiene la raza, que luce un pelaje tan característico como llamativo en tonos de blanco y negro: su

adaptabilidad a muy distintos ambientes.

Pero la segunda característica, y tan fundamental como la primera, es su calidad de carne. Detrás de Speckle Park hay pilares que explican esta virtud.

Carlos Ojea Rullán, especialista en genética bovina y uno de los grandes jurados de las múltiples exposiciones ganaderas del país, es a su vez uno de los fervientes divulgadores de esta raza y un pionero en la importación de embriones desde Canadá. Será el encargado de presentar en el marco de la Exposición de la Socie-



El pelaje de los Speckle Park, una característica distintiva de la raza, que empieza a ser parte del paisaje ganadero argentino.

dad Rural de Río Cuarto, a la raza en el auditorio Jaime Provencal, al costado de la pista central, en el área de ganadería, mañana a las 17.

“La raza es el fruto de combinar las dos razas de mejor calidad de carne que hay en el mundo hoy, de razas británicas, que son el Angus con el Shorthorn, y a eso se agrega el British White Park, que es una raza milenaria, con más de 2.000 años, la raza más antigua de Gran Bretaña. La unión de eso se convirtió en esta raza que estuvieron seleccionando a lo largo de 45 años”,

indicó el especialista en diálogo con **Tranquera Abierta**.

Sobre las características de los animales Spacke Park, Ojea Rullán explicó que son “muy similares, fenotípicas, al sistema de crianza que estamos teniendo en la Argentina, de ejemplares equilibrados, balanceados, con buenos arcos de costilla, bien encarnados. Y la característica que más nos llevó a traer a la Argentina esta raza es su calidad de carnes”, indicó el experto.

Y agregó: “Cumple claramente

bien con los estándares que está pidiendo hoy el consumidor de carne del mundo, que es sobre todo marmoleo, la grasa intramuscular, poca grasa de cobertura y un buen área de ojo de bife”.

Ojea Rullán recordó que la primera importación de embriones la hizo la cabaña La Juanita. Fueron un total de 56 embriones, de los cuales nacieron 25 crías. Más tarde ingresó una segunda importación para el resto de los socios de la asociación por un total de 250 embriones más semen.

En esta primavera
NO DES MÁS VUELTAS
VENÍ A MONTIRONI

CHATEÁ CON NOSOTROS
(358) 401-0638

FORD RANGER

Plan Cosecha

Financiá hasta el **60%**

TNA 39,9% en 12 meses	TNA 45,9% en 24 meses
---------------------------------	---------------------------------

Pagos semestrales

MONTIRONI

Lateral A005, Complejo Mercomax Loc. 2, Río Cuarto @montironi.ford montironiford.com

FOTOS A MODO ILUSTRATIVO. BASES Y CONDICIONES EN WWW.MONTIRONI.COM/BASESYCONDICIONES

ESPACIO INSTITUCIONAL. SOCIEDAD RURAL DE RÍO CUARTO

Acciones pendientes para apuntalar al sector productivo

El Gobierno nacional viene destacando el ordenamiento de la macroeconomía logrado hasta aquí, en sus casi dos primeros años de gestión. Es un capital que puede lucir de forma incontestable, más allá de las turbulencias que se fueron sucediendo en el camino, como las que se vivieron en las últimas semanas en donde el tipo de cambio escaló y las tasas comenzaron a subir exponencialmente. Hace apenas unos meses la discusión que proponían los funcionarios era qué hacer si el dólar llegaba al piso de la banda anunciada a mediados de abril. Hoy, la realidad ubica al dólar próximo al techo de ese imaginario límite. Sí, como piensa el Gobierno, esa turbulencia responde al contexto electoral, habría dos certezas: hasta el 26 de octubre esos movimientos continuarán y a partir de allí, si los resultados lo acompañan, deberían quedar atrás.

Ahora bien, por fuera del contexto y el corto plazo electoral, los sectores productivos esperan que la nueva fase económica sienta las bases para lograr un salto cualitativo y cuantitativo en la actividad.

En ese plano hay al menos un puñado de acciones que inevitablemente deberán ponerse en marcha. Es imperioso avanzar rápidamente en una reforma tributaria integral que nos permita no sólo bajar costos para ser más eficientes y competitivos en un mundo desafiante, sino también para simplificar las cargas que muchas veces se duplican y hasta triplican en los distintos niveles del Estado.

Dentro del mismo capítulo impositivo, es insostenible ya la existencia de los Derechos de Exportación que agobian y ponen a miles de productores y millones de hectáreas al borde de la inviabilidad o incluso dentro de ella. Además, son los responsables de que la Argentina haya perdido mucho terreno frente a sus países competidores en la producción de granos y proteínas.

En materia de infraestructura es evidente el retraso acumulado. Existen caminos rurales que utilizaban productores del Siglo XIX con volúmenes de cosecha y vehículos de carga del Siglo XXI. La situación de las rutas, los ferrocarriles de carga, los puertos y la hidrovía, hacen que la eficiencia de la cadena productiva se vea seriamente afectada. Hay que comenzar, y de inmediato, a revertir este estado de cosas antes que sea demasiado tarde.

En el plano laboral es urgente actualizar normativas que tienen 7 décadas en un mundo en el que la tecnología modificó y hasta suprimió muchas prácticas de empleo. En esa evolución vertiginosa, no es posible tener marcos legales en blanco y negro. Sin afectar derechos laborales, pero contemplando las innovaciones de la hora y quitando cargas innecesarias a las empresas, se debe avanzar rápidamente en este plano. Adicionalmente, es imperioso desactivar la industria del juicio, que sumerge a muchas empresas en crisis irreversibles.

Además, ninguna actividad y ningún país puede desarrollarse sin una clara y sustentable política financiera de la que Argentina hace décadas que carece. Las pequeñas y medianas empresas necesitan del financiamiento para ampliar y mejorar su producción, pero ese camino no puede incluir una trampa mortal. La sostenibilidad de las reglas de juego es vital.

Por último, todo esto debe ser parte de un marco general, de un proyecto de país que contemple un plan de crecimiento a mediano y largo plazo, de forma armónica y sustentable. Se requiere un rumbo basado en acuerdos básicos, de los cuales formen parte todos los sectores. Es hora de esforzarse en encontrar acuerdos y no seguir descansando en las diferencias. Las grietas pueden dar réditos políticos, pero nunca resultados positivos para un país y una sociedad.

CADENA VACUNA. AL MOSTRADOR SUBIÓ MÁS QUE AL PRODUCTOR

La carne está 10% más cara que en el promedio de los últimos 15 años

El consumidor pagó más de lo que se reflejó en el vacuno en pie. Desde fines de 2023, los cortes subieron 20% más que los precios de Cañuelas

Gonzalo Dal Bianco. Tranquera Abierta

Tomando como referencia los precios de más de veinte cortes vacunos (en base al relevamiento de precios que realiza el Ipcva), la carne vacuna se ubicó en julio en \$11.560 promedio por kilo al consumidor. En términos reales, este valor resulta un 15% mayor al de un año atrás (julio 2024) y se ubica casi 10% por encima del promedio mensual de los últimos 15 años (2010 - 2024).

Así lo refleja un informe de la Fundación Mediterránea que fue realizado por el economista Tobías Lucero. Respecto a la comparación contra el año previo, “se debe tener en cuenta que la carne había finalizado 2024 con un fuerte rezago respecto de la inflación; entre otros factores por la recesión económica y el menor poder adquisitivo de quienes perciben ingresos fijos (asalariados, jubilados, etc.), traducidos en un débil consumo de carne vacuna y sustitución por opciones más económicas (pollo, cerdo)”, aclara el trabajo.

En este sentido, de la mano de la recuperación económica y el ingreso de las familias, la carne era uno de los bienes que debía corregir al alza su precio relativo en este 2025; algo necesario para que se convaliden mejores precios a los productores de hacienda y “aguas arriba” no se resienta la cadena. En efecto, en línea con lo sucedido en el mostrador, el precio del novillito en pie también mejoró respecto al año previo (10% real contra julio de 2024) y se ubicó por encima de su promedio histórico en el mercado de Cañuelas (6% real respecto de la media 2010 - 2024).

Lo que se observa en los últimos meses es que los precios de la carne al consumidor han venido aventajando a los del primer eslabón productivo y al aumento general de los precios. Tras la suba de la carne ocurrida en febrero 2025, la carrera contra la inflación había quedado zanjada para los dos eslabones de la cadena; pero a partir de allí, mientras el novillito y el IPC se fueron moviendo medianamente a la par, los precios en mostrador fueron más rápido y al mes de julio 2025 registraban una ventaja de 20 puntos porcentuales, aproximadamente (tomando como base de comparación noviembre 2023, mes previo al salto cambiario y la aceleración de la inflación del mes de diciembre).

Esa dinámica implicó una pérdida de 3 puntos de participación del productor en el precio final de la carne (del 50% en febrero al 47% en julio), o visto de otra manera, una caída de la incidencia del costo de la hacienda en el valor



Los precios de la cadena cárnica se movieron más en el final que en el primer eslabón.

final del producto vendido al consumidor. Sin embargo, “esto no necesariamente debe ser entendido como algo negativo para el productor (la hacienda es el costo principal -pero no el único- de producir carne), en tanto y en cuanto los precios de la hacienda se mantengan pujantes respecto al nivel general de precios”, explica Lucero en su trabajo para el Ieral.

En los últimos días de agosto, el precio del novillito en el Mercado de Cañuelas mostró un aumento nominal del 2,19% respecto de julio. Considerando la inflación del 1,9%, se tendría una variación real mínima en el precio que obtiene el productor. Por otro lado, no se habrían producido variaciones significativas en los precios en el mostrador lo que resultaría una leve reducción de la brecha entre ambos eslabones de la cadena productiva.

Con valores de la hacienda en torno a sus promedios históricos y precios al consumidor algo por encima surge la incógnita de qué puede ocurrir en los próximos meses: ¿se mantendrán, bajarán o volverán a subir los precios? Para Lucero, “es clave observar algunos factores de oferta y demanda, e identificar aquellos que pueden ejercer mayor influencia en el corto plazo”.

“Lo primero que hay que tener en cuenta es que la carne vacuna típicamente suele aumentar hacia fines de año, particularmente en el último trimestre. Sin embargo, hay factores que podrían provocar que dicha estacionalidad no se observe en este 2025”, agregó el economista.

En lo que respecta a la oferta, la faena bovina de primeros siete meses de 2025 se ubicó levemente por encima del mismo período del año previo (0,4%), mientras que la producción aumentó alrededor del 2% (por mayor peso promedio de faena). En cuanto a las exportaciones, el volumen enviado al exterior fue 15% menor que en 2024, aunque el valor obtenido resultó 18% superior, impulsado por una mejora de 37% en los precios de exportación logrados. “La mayor faena y el menor flujo de volúmenes exportados se traducen en más kilos volcados al mercado interno. De mantenerse esta tendencia en el último cuatrimestre, habrá más carne que el año pasado”, alertó Lucero.

En tanto, por el lado de la demanda, si se focaliza en el poder adquisitivo de los salarios en términos de carne bovina –medido como la relación entre los 20 cortes relevados por Ipcva y el índice RIPTE– se observa que a la fuerte caída de 2024 le siguió una recuperación que alcanzó un máximo a inicios de 2025, para luego pasar a una fase de estabilización y retroceso de la mano del ajuste de precios. Al mes de julio, el “salario cárnico” se ubicaba en niveles similares a los de noviembre de 2023. “Debe considerarse también que la economía dejó de crecer en los últimos meses, con poca creación de empleo privado, mientras sigue el ajuste en empleo y salarios públicos; todos estos factores actúan limitando la capacidad de la demanda local de seguir pujando y convalidando mayores precios”, concluyó el economista del Ieral.

¡CONSEGUÍ TU ENTRADA!

EN WWW.SRURALRC.ORG

DEL 10 AL 14 DE SEPTIEMBRE
SOCIEDAD RURAL DE RÍO CUARTO

91º
EXPO
RURAL



BANCOR



► Todo el potencial del país en un sólo lugar

Argentina logró un récord en faena y producción de carne porcina

Entre enero y agosto este año la Argentina alcanzó un récord de faena y producción de carne porcina, con 5.521.175 cabezas faenadas y 526.463 toneladas producidas, respectivamente, según los datos relevados por la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca del Ministerio de Economía de la Nación, junto al Senasa e Indec.

En este sentido, se destaca que el sector porcino nacional viene creciendo a una tasa promedio del 6% en los últimos 10 años en faena.

En tanto, el consumo interno de carne de cerdo también viene con un aumento sostenido durante los últimos 10 años, pasando de 10 a 17,95

La carne porcina argentina cuenta con más de 54 mercados abiertos, tanto con productos como con subproductos de cerdo

kilos por habitante por año y estableciéndose un récord de consumo en este período.

A nivel de exportaciones, la carne porcina argentina cuenta con más de 54 mercados abiertos, tanto con productos como subproductos de cerdo. Se destacan, en este sentido, las recientes aperturas logradas en el último año: Paraguay, Uruguay y Filipinas.



La Bolsa de Cereales de Córdoba se suma al G6 para construir el G7

Las entidades empresarias de la provincia emitieron un primer documento con 7 puntos

Redacción Tranquera Abierta

Luego de un trabajo de convergencia de las máximas entidades empresarias del comercio, la industria, la construcción, los servicios y el agro de la provincia de Córdoba, se decidió ampliar el espacio de representación del sector privado y convertir al poderoso G6 en el G7 con la incorporación de la Bolsa de Cereales al grupo integrado ya por la Unión Industrial de Córdoba, Fedecom, Cámara de la Construcción, Bolsa de Comercio de Córdoba, Cámara de Comercio Exterior de Córdoba y Cámara de Comercio de Córdoba.

En esta nueva conformación, los líderes de las siete entidades definieron el propósito de su trabajo mancomunado en “ser la voz representativa del entramado económico y productivo de la provincia, buscando incidir de manera efectiva y proactiva en una agenda pública transformadora para impulsar más crecimiento, inversión y empleo en nuestra provincia y en el país”.

La primera reunión de trabajo conjunto se concretó esta semana en la sede de la Bolsa de Cereales, donde convergieron las autoridades y acordaron siete iniciativas de trabajo.

La primera de ellas está relacionada con la “estabilidad macroeconómica y fiscal”. El grupo empresario remarcó que “El desarrollo productivo requiere previsibilidad. Defendemos un marco de estabilidad monetaria y equilibrio fiscal en todos los niveles de gobierno, en base a una sólida disminución de la presión fiscal, para alentar la inversión y la generación de empleo formal”.

En segundo lugar mencionaron la “reducción del gasto público y reforma tributaria”. En ese punto, explicaron que “para crecer es necesario avanzar hacia un Estado eficiente en todos los niveles, ya sea nacional, provincial como municipal. El gasto público debe orientarse y ejecutarse con criterios de eficiencia y responsabilidad y requiere una significativa reducción del gasto público. Una estructura tributaria simplificada y transparente es urgente, que estimule la formalidad y la competitividad”.

El tercer punto hace hincapié en la “Modernización laboral y combate a la informalidad”. Y allí plantean “un marco laboral moderno que acompañe los cambios en la organización del trabajo y facilite la contratación. Esas reformas deben eliminar la litigiosidad y asegurar condiciones para que más personas accedan a empleo registrados, estables y de calidad”.

En cuarto lugar, el G7 señaló a la “Educación, talento y trabajo del futuro”. En ese capítulo consideraron que “la educación es la llave para un mercado laboral activo y competitivo. Promovemos siste-

mas educativos innovadores, dinámicos y vinculados al empleo, que potencien el talento local y lo adapten a los nuevos desafíos tecnológi-

cos y productivos”.

Finalmente, los empresarios del G7 mencionaron como relevantes a “la infraestructura y transforma-

ción digital”; “la integración al mundo y nuevas inversiones”; y finalmente también a la “producción sostenible”.

ALFREDO S. MONDINO
HACIENDAS · CEREALES

Haciendas
Cereales
Insumos
Inmobiliaria Rural
Transporte
Siembras
Feedlot

www.alfredosmondino.com



DESARROLLO

Llaryora anunció que eliminará los ingresos brutos a la industria

La medida alcanza a las empresas que facturen hasta 3.200 millones de pesos anuales. A su vez, se ampliará en 10 mil millones el cupo del presupuesto tributario para leyes de promoción industrial vigentes.

En el 17º Coloquio Industrial, el gobernador Martín Llaryora anunció cero ingresos brutos a la industria y adelantó que se enviará un proyecto de ley a la Legislatura para crear un nuevo régimen simplificado de promoción industrial.

Esta medida implica que aquellas industrias que facturen hasta 3.200 millones de pesos anuales tendrán 0% de ingresos brutos, iniciativa que impactará sobre el 95% de las pymes radicadas en Córdoba. El restante 5% está alcanzado por la actual ley de Promoción Industrial.

"Hasta esperar cómo podemos hacer con la Nación para ir mejorando el sistema de ingresos brutos, nosotros tomamos hoy esta decisión. Porque no es solo pensar, hablar y defender la vocación, sino también demostrarlo con los hechos", expresó Llaryora.

Asimismo, el gobernador instruyó la ampliación del cupo del presupuesto tributario, para las leyes de promoción industrial vigente, en 10 mil millones de pesos. De esta forma, el presupuesto previsto alcanzará los 160 mil millones de pesos.

En otro tramo de su discurso, el mandatario instó a defender la industria "porque, de esa forma, defendemos también la capacidad de que Argentina cuente con dólares. Defender la industria es defender la posibilidad del progreso, es defender el trabajo".

"La defensa de nuestro modelo industrial tiene que ser un compromiso que asumamos todos aquí, no solo los industriales. Toda la dirigencia política de Argentina tiene que empezar a asumir ese compromiso de que la industria es central, para después sumarse los servicios y el comercio", agregó el gobernador, quien además solicitó que, a la par del plan macroeconómico, se impulse un programa de desarrollo y de infraestructura en todo el país.



Coloquio Industrial

Bajo el lema "Competir, invertir, integrar: el tridente del desarrollo", el Coloquio es el encuentro más representativo de la industria cordobesa, que esta vez tomó carácter nacional con la participación de más de 700 empresarios, autoridades gubernamentales, referentes académicos y líderes del sector. En la oportunidad, además, se presentó el "Decálogo del Nuevo Contrato Productivo UIA".

Luis Macario, presidente de la Unión Industrial de Córdoba (UIC), sostuvo que la inversión en infraestructura es clave: "La obra pública resulta esencial para impulsar la producción. El sector privado, por sí solo, no puede afrontar este desafío. En Córdoba lo sabemos bien: cada vez que hubo desarrollo en infraestructura, la provincia dio un salto en competitividad".

En esa línea, mencionó distintas iniciativas realizadas en los últimos años por el gobierno provincial, como los gasoductos troncales que fortalecieron la matriz energética de las industrias; la expansión de la conectividad digital en ciudades y pueblos del interior; y la construcción de rutas y autopistas que optimizaron la logística para fábricas y



parques industriales. "La infraestructura no es un lujo, es la condición básica para crecer", remarcó.

"Queremos ser claros en expresar una convicción profunda: un país no se construye desde la imposición, sino desde el consenso. Sin concesiones no hay acuerdos, sin acuerdos no hay políticas de Estado y sin políticas de Estado no hay futuro posible", expresó Macario.

Por su parte, el presidente de la Unión Industrial Argentina, Martín Rappallini, destacó: "Elegimos Córdoba porque el corazón industrial de la Argentina late en el interior del país". "Hoy presentamos nuestra propuesta para cerrar la brecha entre el discurso y la realidad. Es una hoja de ruta concreta con principios básicos que deben ser el cimiento de una verdadera política productiva en la Argentina", añadió.

De la apertura, también formó parte el jefe de gabinete de ministros de la Nación, Guillermo Francos, quien sostuvo que "Córdoba es una provincia central para el desarrollo del país" y calificó a los empresarios reunidos por la Unión Industrial como "un ejemplo de todo el potencial que tiene nuestro país".